

Medienmitteilung

Datum 16. August 2004

Betriebssekretäre

Ehemaliger Monopolberuf wird eidgenössisch anerkannt

Die einst von der PTT angebotene postinterne Lehre zum Betriebssekretär erhält die gleichwertige Anerkennung wie eine kaufmännische Ausbildung. Diese Anerkennung des ehemaligen Monopolberufs hat die Schweizerische Post zusammen mit Bund, Kantonen und Organisationen der Arbeitswelt erarbeitet – auf der Basis des neuen, auf Anfang Jahr in Kraft getretenen Berufsbildungsgesetzes. Mit der Anerkennung erhöhen sich für Betriebssekretäre die Möglichkeiten auf dem heutigen Arbeitsmarkt. Heutige und ehemalige Mitarbeitende der Post mit einem Abschluss als Betriebssekretär/in können eine Bescheinigung bei der Post anfordern.

Die Ausbildung zur Betriebssekretärin oder zum Betriebssekretär war über Jahrzehnte hinweg eine der Ausbildungen, die Jugendliche bei der damaligen PTT wählen konnten. Diese Ausbildung baute in der Regel auf eine zweijährige Verkehrsschule oder eine Mittelschule auf und führte zum postinternen Diplom «Betriebssekretär/in PTT» (noch früher «Diplomierte/r Postbeamte/r»).

1996 fand bei der Schweizerischen Post – damals noch PTT – generell eine Abkehr von den Monopolausbildungen statt. Seither führen die Ausbildungen zu einem Lehrabschluss mit eidgenössischem Fähigkeitszeugnis und sind somit nicht nur postintern, sondern auf dem ganzen Arbeitsmarkt anerkannt. Seit 1996 bietet die Post auch nicht mehr die Ausbildung zum Betriebssekretär an, sondern die kaufmännische Lehre.

Jeder elfte Mitarbeitende bei der Post hat die Ausbildung eines Betriebssekretärs

Heute arbeiten über 5 000 Betriebssekretärinnen und -sekretäre bei der Schweizerischen Post (55 000 Mitarbeitende), aber auch in den verschiedensten Unternehmen in der ganzen Schweiz. Um ihre Chancen auf dem Arbeitsmarkt zu erhöhen, hat die Schweizerische Post in Zusammenarbeit mit dem Bundesamt für Berufsbildung und Technologie (BBT), der Inte-

ressengemeinschaft kaufmännische Grundbildung (IGKG) und den Kantonen ein Verfahren erarbeitet, durch das anerkannt wird, dass die Ausbildung „Betriebssekretärin/Betriebssekretär PTT“ gleichwertig ist zum heutigen eidgenössischen Fähigkeitszeugnis „Kaufmann/Kauffrau erweiterte Grundbildung (E-Profil)“. Betriebssekretärinnen/Betriebssekretäre PTT (oder diplomierte Postbeamte) können demnach eine entsprechende Bescheinigung beantragen. Personen, die eine Gleichwertigkeitserklärung ausgestellt erhalten möchten, sollten ihr Diplom mit Anmeldeunterlagen bis 31. Oktober 2004 an die Schweizerische Post schicken (*Anmeldeunterlagen und weitere Auskünfte sind erhältlich bei Die Schweizerische Post, Personal, Berufsbildung, Viktoriastrasse 21, 3030 Bern, Tel. 031 338 26 01 oder unter <http://www.post.ch/lehrstellen>*).

Auskünfte:

Medienstelle

031 338 13 07

presse@post.ch